

PRECIO  
5 centavos

# LA PROTESTA

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1537

Biblioteca Nacional (3)

ORTE  
GO

Májico 654

## Fundamentos del reformismo social

La mayoría de los trabajadores no analizan el fondo de las teorías sociales. Ven los contornos, el exterior de las doctrinas y apañan las palabras que llegan a lo íntimo de su corazón y escriben en el fondo de sus almas todos los dolores y todos los anhelos concentrados. Se explica porque los partidos revolucionarios se trazan un programa que, a la vez que procura la satisfacción de necesidades inmediatas, deja entrever un futuro subyugante. El practicismo y la utopía, contenido del presente y del futuro en un programa electoral, representan una amalgama absurda, pero precisamente por eso logran los reformadores arrastrar a las masas y servirse de sus fuerzas pasivas para escalar el poder.

El reformismo no se presenta siempre bajo un mismo aspecto. Hay en la vida de los pueblos períodos de actividad y de decaimiento. La masa es un gigante maniático, que a veces tiene sus bruscos desprecantamientos y llega a romper las ligaduras que le impiden moverse y accionar. Y es en esos momentos que pueden ser definitivos para la existencia de los regimenes sociales, en ese minuto de convulsión universal, cuando los políticos reformistas bajan al pueblo y hablan el lenguaje viril y vibrante que llega al corazón del pueblo y despierta su instinto de lucha y sus ansias de libertad.

Los acontecimientos determinan la postura de los demagogos de la revolución. Cuando el pueblo gime de dolor y de impotencia y el despotismo deja sentir su bárbara zarpa, los políticos callan cobardemente. No oírán la protesta de esos defensores del pueblo. Ellos están siempre con el más fuerte, y si en el poder está la fuerza allí buscan amparo hasta que el proletariado reaccione y se imponga a la violencia de arriba empleando su propia violencia.

Un hecho reciente podría servir como ejemplo de lo que es el reformismo y de las apariencias que asume bajo la influencia de diversos acontecimientos. Y es de ese hecho, de una elocuencia insuperable, de donde deberian sacar saludables enseñanzas el proletariado para no confundir, en lo sucesivo, a los políticos autoritarios — que asumen posturas revolucionarias para sacar provecho de una situación especial — con los verdaderos revolucionarios: los anarquistas.

Porque es necesario que los trabajadores comprendan de una vez que, fuera del anarquismo, no hay una teoría social revolucionaria, transformadora, ya que el socialismo de los marxistas o de los leninistas, no es otra cosa que una tendencia basada en la reforma de las instituciones sociales y en la conservación del Estado. Si una revolución deja en pie el Estado, si lo apuntala con nuevos materiales ¿qué saldrá ganando el proletariado, aun cuando la reforma se haga en nombre de sus intereses? Queda en pie el principio de autoridad, se perpetúa la esclavitud del asalariado (que lo será del Estado-patrón) y nace y se desarrolla una nueva casta parasitaria — la burocracia — al calor de esa entidad omnipotente como un dios y brutal y salvaje como un demonio... Y el asalariado, el gobernado, la masa, sigue su calvario, trabajando siempre, creando riquezas para vivir en la miseria y elaborando el progreso que no lleva ni un rayo de luz al fondo de su conciencia.

Dirijámos la vista a Rusia y abarremos con la imaginación toda su inmensa tragedia. Allí se gestó una revolución proletaria. Allí se produjo el violento alumbramiento de un mundo nuevo. Allí agoniza el pueblo bajo la opresión de los nuevos despotas. ¿Por qué se efectuó tan rápidamente esa metamorfosis de valores? ¿Cómo pudo realizarse, en tan breve espacio de tiempo, ese colosal avance y ese no menos colosal retroceso? La revolución rusa cambió el régimen político, pero no obró como fuerza dinámica, propulsora de la energía revolucionaria del proletariado; destruyó la civilización del capitalismo, pero dejó intacto el espíritu burgués; puso en jue-

go todas las fuerzas instintivas de la masa, pero no desarrolló el espíritu solidario de los trabajadores; desató el odio concentrado en el corazón de los oprimidos, pero no mató a la bestia oportunista, al demonio del desputismo, a todos los agujeros pajarracos de la ignorancia y de la superstición.

Los bolcheviques, que triunfaron por su audacia, que supieron interpretar con la palabra subversiva y con el gesto airado el radicalismo del pueblo ruso, no eran revolucionarios. Se poseerían bajo ese aspecto porque las palabras circunspuestas y las medidas pagafantas, no interpretaban el estado de ánimo de la masa en plena subversión. Analizada toda la obra del bolcheviquismo después del golpe de Estado de 1917 y encontraremos la clave de su política revolucionaria. Los que algararon a las multitudes con programas radicales, los que atacaron a los reformistas por su cobardía e incapacidad para llevar el pueblo a la revolución, se fueron transformando en los más acérrimos reformistas una vez seguros en el poder. Y toda su labor metódica y disciplinada, responde al deseo de estrangular la revolución e imponer una órbita de actividades mecánicas al proletariado en armas contra el capitalismo.

El epílogo de la revolución rusa señala el fracaso del bolcheviquismo. Y es en ese fracaso donde el proletariado puede encontrar la más saludable enseñanza. Los revolucionarios no están en las filas de los partidos políticos, autoritarios y estatales, sino en el seno del pueblo, en la masa obrera, compartiendo sus horas de infortunio, sus momentos de incertidumbre, y acompañando al proletariado en todas sus luchas contra el despotismo imperial.

“Causaron gran sensación las acusaciones formuladas por Mr. Johnson y Mr. Woodruff, diputados por Dakota Sur. “Los dos miembros del congreso declararon que el pueblo de la Unión ha sido defraudado en centenares de millones de dólares por medio de contratos fraudulentos concluidos durante la guerra. Pidieron que el congreso abriera una investigación y que el departamento de justicia enjuicase a las personas comprometidas.”

“Citaron varios casos concretos y Mr. Johnson dijo que existía un gobierno oculto que fiscaliza al visible de los Estados Unidos. Forman ese gobierno oculto financieros con ramificaciones en todos los países del mundo.”

“Por otra parte, existe entre financieros japoneses un acuerdo para corromper a los hombres políticos norteamericanos.”

“Dijo, como objeto de demostrar la exactitud de esta última afirmación, que se cargó a una compañía japonesa la construcción de aeroplanos por valor de diez millones de dólares, aunque no había motivo para encargarse a una compañía extranjera.”

“La sensación de la noticia, en que haya todavía quien se admire de la existencia de esa clase de tiradores y quienes creen que eso constituye un descubrimiento.”

“En Estados Unidos todo se hace en grande: desde los zapatos hasta los edificios. ¿Qué se esperaba, se roba y se hace toda clase de fraudes en gran escala?”

“Eso es muy propio de Norte América, y de los demás países donde hay burgoeses que roban y obreros que se dejan robar.”

“Don Antonio Maura. — Un comisario, tres inspectores, diez y seis agentes y un automóvil.”

“Don Manuel Alledendazar. — Un inspector, cinco agentes y un automóvil.”

“Don Alejandro Lerroux. — Un inspector, cinco agentes y una motocicleta.”

“Marqués de Lema. — Dos agentes y una motocicleta.”

## Un robo sacrilego

Es sabido que el gobierno bolchevique resolvió incautarse de todos los objetos de valor que existían en las iglesias de Rusia, para transformarlos en dinero y comprar alimentos para los hambrientos de las regiones azotadas por la espantosa miseria. Por razones poderosas fué necesario depurar a los santos y santas de sus joyas, profanando las troyas del Soviet los templos y expropiando todo lo que tuviera algún valor. Quéna podía protestar contra una medida extrema, si la salvación de Rusia estaba en esas riquezas acumuladas por los humildes pastores de almas?

Como todo lo que legaliza la fuerza, la expropiación se lleva a cabo en las iglesias sin que eso actúe significativamente. Pero no se considera en el mismo caso a los que mantienen al gobierno y resuelven saquear las iglesias por su cuenta. Un caso de esa índole, calificado de robo sacrilego, relata el siguiente telegrama, fechado en Moscú:

“Cuando se realizaba la incautación de los tesoros de las iglesias, entraron ladrones en la famosa Capilla Siberiana de la plaza Roja, situada a las puertas del Kremlin, y robaron joyas valadas en 5,000,000 de rublos oro. Quitaron a indígenas muy famosas en Rusia, diamantes, perlas, coronas riquísimas, etc.”

“Los ladrones abrieron un agujero en el techo de la capilla, la noche del 4, y bajaron por una escalera. Una copia, con Siberia, traída a Moscú en 1648 del Monarca de las joyas de un león muy venerado en el Altai; y ante el que oraron varios zarres, fué depositado de todas sus joyas y, en parte deteriorado.”

## Trabajadores, desertad de los partidos políticos

A los trabajadores les pasa con los partidos políticos lo que a los jóvenes cuasistas con los pretendientes, todo se vive por puros, que si bien halagan y envanecen el amor propio de las condiciones víctimas, no es menos cierto también que los partidos políticos para los pretendientes profesionales, no hacen más que explotar la buena fe de los que tan ingenuamente confían en las palabras y en las promesas de toda una caterva de pillos. Pesev hasta muestra tira haya aun proletarios que confían sus deberes y sus derechos a la acción reformista y colaboradora de los partidos políticos.

Y lo peor de todo es que la inmensa mayoría de los trabajadores ingresen en esos partidos con la ya legendaria creencia de lograr mejorar su situación de parias. Esto ya está repudiado de una estúpida insostenible. ¿O es que los hechos no demuestran? No ven, no juzgan las consecuencias, no sienten los efectos en carne propia. Ahí están Rusia y Alemania, donde el proletariado sufre la más desastrosa traición y la más feroz tiranía de sus partidos políticos. Ahí están los hechos que debieran convencer a los que aun creen en la honestidad de los modernos bandidos de la causa del trabajo: los políticos. Pero ¿será posible que los trabajadores no se desenganchen de más vez? ¿No comprenden que su mundo es la lucha por la emancipación está en el sindicato y no en el partido político? El sindicato es el único organismo llamado a desempeñar la función social más trascendental en las futuras sociedades humanas. El es el que regularizará la producción y el consumo de acuerdo con las necesidades de la economía social.

¿Qué función está al conjunto social puede desarrollar el partido político? Ninguna. ¿Qué aptitudes posee él para garantizar la libertad y el orden, para evitar la explotación y el privilegio de unos hombres contra otros hombres? No sé el partido político no posee tales aptitudes, sino que por el contrario, él crea y sostiene esas desigualdades, esas antagonismos de intereses, para de esa manera oficiar de intermediario y hacer ver a los tontos y a los imbéciles que sin él, sin su tutela, las sociedades humanas no podrían existir.

“Todos los partidos políticos son, aunque encubran sus intenciones con el nombre del proletariado o del comunismo, los enemigos de la emancipación de los trabajadores. El lugar, el puesto que deben ocupar los proletarios para libertarse del yugo capitalista está en la fábrica, en el taller, en una palabra, en el lugar de la producción y en la organización sindical, encargada de coordinar y relacionar las actividades independientes de todo aquello que tenga alguna relación con el mundo del trabajo. Esos partidos políticos no sólo son incapaces de desempear las funciones económicas y sociales que pueden y deben realizar las organizaciones obreras, sino que entorpecen el desenvolvimiento de las sociedades humanas con sus estúpidas pretensiones de anar, de llevar, y distraer al proletariado con sus vanas promesas, traicionándolo en sus aspiraciones.”

“Desertad, trabajadores, de los partidos políticos e ingresad en vuestros sindicatos para que las conquistas de la gran revolución social no se anuleen con las ansias de los eternos traidores del pueblo revolucionario: los políticos.”

“El único organismo capaz de asegurar y mantener las conquistas de los trabajadores revolucionariamente organizados, es el sindicato. Los trabajadores que confían en la acción de los partidos políticos se traicionan a sí mismos, y colaboran, conscientemente o inconscientemente, con los agentes políticos de la burguesía.”

HELIOS.

## “Anarquismo” uruguayo

No es cuestión de “purismo” ni de sectarismo, es solamente obrar con un poco de conciencia anarquista. Nos referimos a eso de estar o no votar en las elecciones.

—¿Y a qué vienen con eso? — se preguntaron los compañeros.

Pero es que no hablamos de los compañeros anarquistas, precisamente, sino de los “anarquistas” organizaditos que parece haberse criado en Montevideo o más bien dicho en el Uruguay.

A ese “anarquismo” se le llama desde un periódico, que es un creador y director espiritual, en la siguiente forma:

“¡A inscribirse, trabajadores, anarquistas! ¡A inscribirse! El momento así lo exige, noviembre se aproxima, la gran batalla ha de librarse...”

—¡Promo, no perdáis tiempo; a inscribirse! a sumar vuestras fuerzas a las de vuestro sindicato, para estar prontos a lanzar el príncipal zagrado, poteste; ¡O la libertad de los vuestros, o nadie votar!”

Cualquiera diría: ¿verdad? — antes de llegar a la frase final, que es del periódico uruguayo se proponían derrumbar, con el “grijo sagrado”, los tres puntales del régimen, sin dejar ni cenizas de lo que fué. Y salimos con que era una poquita cosa lo que se pedía con semejante “grijo”; la conciencia de los “anarquistas” y las urnas en noviembre (en ese mes parece que son las elecciones allí).

Y para esa tan poquita cosa se pedían tan tremendo esfuerzo intelectual, como el que implica ese llamado, y lo que es peor, se descubre la bilacha camaleónica de esa fracción “anarquista”.

Cierto que es en nombre de una causa muy noble, como es la libertad de los presos; pero así y todo nos parece demasiado torpeza eso de hacer público el “antiteletotípico” de las elecciones convocadas. Al menos no corresponde al mérito de la causa por la cual se convoca.

Nosotros conocemos muchos trabajadores anarquistas que tienen derecho al sufragio electoral; sabemos que la mayor parte de ellos — por no decir todos — no votan ni en blanco. A esos compañeros, que los respetamos lo mismo que a los que carecen de ese “derecho”, jamás nos atreveríamos a hablarles en ese sentido; una, porque equivularía a considerarlos votantes — pues así se explica que se le pida que no vote; y quien ya no lo hace — y otra, porque nos daría “calor” hacerles un llamado en ese sentido. ¡Anarquistas votantes, caramba! sería el colmo del revolucionarismo!

Que lo hagan los “comunistas”, pase. La pasta revolucionaria de estos se amasa en cualquier pastelería.

Sabemos que en Montevideo hay buenos camaradas, quienes toman las boletas electorales solamente para ir al escrutinio, (que no es el cuento oscuro...), y descartar los dos los tiradores de España. Justo. Lo que sí debe hacerse constar que algunos de aquellos “eminentes” se han visto varias veces en apuros, lo que no le ha ocurrido jamás a esta legión; pues si en todos partes es inútil votar por fuera, en chitranos, aquí parece que nadie quiere gastarlas; tampoco en lebanas.

## Justificativos tontos

Los comunistas protestan por la acusación que les hizo un diario burgués y que nosotros comentamos sin mayor intención. No votaron por la lista radical a presidente, vice y senador, dicen indignados. ¿Qué importa que el hecho sea rigurosamente exacto? Si el secreto del voto no puede existir en ese caso, ya que al aparecer en el sobre dos boletas — una “comunista” y otra radical — se comprueba la votación y se sabe a qué partido político pertenece el volante, no por eso se acorrujan los chiblores comunistas.

Colocados en una mala situación, en un callejón sin salida, dan un brinco y se encaraman en la pared, creyendo que han salvado el obstáculo. Y dicen los muy tontos:

“La cuestión es sencilla. En el escrutinio aparecieron tres o cuatro sobres con boletas radicales para presidente, vice y senador, conjuntamente con boletas comunistas para diputados. Esto que puede ser obra de “anarquistas” o de reformistas, para dar pie a la insidia, es el pretexto para atacar a nuestro partido por la espalda”.

La salida es de madre. Los anarquistas, según el organillo del “particomu”, votaron por los comunistas a diputado y por los radicales a presidente, vice y senador, para darse el gusto de votarles a esos pichones de Lenin. ¡Colosal la salida!

Esas tres o cuatro boletas — tantas como los votos que obtendrán los candidatos “comunistas” — dudas a los radicales, son el fiel exponente del “radicalismo” de los bolcheviques criollos. ¡Mitan, gatos!

## Al margen de la conferencia de Ginebra

Es lógico que no opinamos como los “comunistas” en lo que se refiere a la Conferencia de Ginebra. Ellos, que no tienen opinión, no hacen otra cosa que aplaudir a sus directores espirituales, incapaces como están para entender el problema en lo que él significa como hecho revolucionario, o como conclusión revolucionaria. Y nosotros, que realizamos una labor crítica aun dentro de nuestras filas — porque no tenemos jefes, ni directores espirituales que nos impongan como un dogma hasta sus más evidentes transgresiones, — es lógico que veamos en esa conferencia económica del capitalismo la desastrosa y abierta inclinación de la política capitalista de los tiradores de Rusia.

Como representantes de una nación y de sus intereses económicos y políticos, están en Ginebra los delegados del Soviet. Y si pueden “chequear” con los representantes de Francia en cuanto a la interpretación del papel que, Rusia, debe representar, en esa



Cortadores, Sastreros, Costureras y A. Aviamos al gremio en general que los oficiales externos de la sastrería Barber y Cia., comprometiendo la razón que asiste a los propietarios de la misma casa en el conflicto que sostienen, han acordado someterse, parando de trabajar ellos también.

Por la tanta, solicitamos a todos los oficiales sastreros que nadie vaya a trabajar a dicha casa hasta que no arregle con los huelguistas. El triunfo de ellos es el triunfo de todos.

Derrotada la casa Barber, el resto de los patronos de sastrerías respetarán más a sus respectivos obreros por miedo a que ellos les pase lo mismo.—El Comité de huelga.

Federación de Obreros Licoristas Continúa con energía el movimiento contra el burgués Cuzano por parte de los ex obreros de esa casa y del proletariado que los apoya. Tarde o temprano el señor Cuzano tendrá que rendirse a la evidencia y entonces ante la federación de licoristas tendrá que dar cuenta de todas las fechorías que por su orden comenció la policía con muchos compañeros que fueron aprehendidos y apaleados por los sayones del orden.

Próximamente el Sindicato pasará a los gremios obreros un amplio informe a propósito del boicot.

La fábrica continúa trabajando con un rendimiento personal crumiro.

Para el viernes a las 8,30 está citada el Comité de Tacuarí 653, y a esta reunión deben concurrir los compañeros huelguistas de la comisión. El Comité se reúne semanalmente en este mismo local.—El Comité de huelga.

Convocatorias

“La Revista Obrera” Hoy a las 20,30 se reunirá el grupo editor de esta revista, en la calle Neocucha 561. Que ninguno falte.—El Secretario.

Agrupación C. A. de Obreros en Calzado Citamos a los anarquistas y simpatizantes de nuestro gremio, partidarios de la F.O.R.V. a la asamblea que realizaremos el sábado 15 a las 18 horas, en Constitución 3451. Teniendo en cuenta la importancia del asunto a tratar y que no es posible postergarlo, esperamos que los compañeros concurren con puntualidad.—El Secretario.

Sind. O. de la Industria del Calzado A los compañeros delegados de fábricas y talleres, se les invita para la reunión que se efectuará el jueves 13 del corriente a las 20 horas, en el local El Unidos 3545, para un asunto importante. Esperando no faltarles, os saludamos.—La Comisión.

F. O. de Luz y Fuerza En la discusión libre efectuada el domingo 9 del corriente, sobre el tema: «¿Ex beneficios nuestra autonomía?», se ha llegado a la conclusión de que es completamente adversa a los principios de emancipación proletaria, estando por lo tanto los compañeros presentes acordados en que nos definamos por una de las dos regionales.

Para el próximo domingo 16 a las 9 de la mañana, en el local social, continuará la discusión sobre: «¿A cuál de los dos regionales debemos adherirnos?», por lo que quedan invitados los compañeros a concurrir a aportar su concurso a la causa.—El Pro secretario.

Agrup. C. I. de Obreros Ebanistas. Los componentes de esta agrupación están citados para la asamblea que tendrá lugar el viernes 14 del corriente en nuestro local social, a las 20 horas. Secretaría: Honduras 4799.

Sind. U. de la Industria del Vestido A todos los compañeros sastreros, cortadores, planchadores, bordadores, tejedores, y demás ramas de la industria, comprendidos en el radio de Caballito, Flores, Velez Sarsfield, Liniers y Matadero, se les cita para hoy jueves, a las 20 y 30, en Bolivia 85, a fin de dejar definitivamente constituida la sección Oeste de nuestro sindicato: para cambiar ideas y tomar resoluciones respecto a la mejor forma de realizar la propaganda en la sección.

Los compañeros que en realidad sean amantes de la organización, deben concurrir a esta reunión.—El Comité Central.

Sociedad Yerbateros Unidos Para el sábado 15 a las 20,30, está citada la C. A., en el local Tacuarí 653.

Sociedad Conductores de Carros La C. A. de este sindicato convoca al gremio en general a la asamblea que se efectuará en el local Montes de Oca 970, el día viernes 14, a las 14 horas, para tratar una orden del día extensa y que reviste interés para este sindicato.

Carpinteros, Aseradores y Anexos La C. A. de este gremio cita a todos los asociados a la asamblea general a efectuarse el día 15 del corriente, a las 20 y 30, en Sarmiento 1136.

Compañeros: Esperamos que han de concurrir a esta asamblea a demostrar una vez más la necesidad de unirse en la lucha para exigir lo necesario a nuestra existencia, que como tal nos corresponde.—La Comisión.

O. Panaderos de Buenos Aires (Sección Norte) La C. A. de esta sección convoca al gremio, socios o no socios, a la gran asamblea y conferencia que se realizará el sábado 15 de Abril a las 9 horas, en nuestro local social Honduras 4799. Orden del día a tratar: 1º Acta anterior; 2º balance del mes de marzo; 3º nombramiento del secretario de semana; 4º asunto: tinto; 5º varios.—La Comisión.

Sociedad Encaradores de Pisos La C. A. del sindicato convoca al gremio a la gran asamblea general extraordinaria que se efectuará hoy, jueves, a las 20 horas, en el local de la calle Tacuarí 653. El orden del día es de extrema y muy importante; por lo tanto es preciso que los compañeros concurren con puntualidad.—El Secretario.

Nota: Se ha nombrado una comisión que tiene a su cargo el estudio y presentación a la asamblea de la contestación categorica al C. F. de la F.O.R.A. Comunista.

Centro Obrero del Oeste La C. A. de este Centro invita a sus adherentes a la asamblea que se efectuará (continuación de la anterior) en su local social, Bolivia 95, el día jueves 13 a las 20,30 horas. Se ruega puntualidad.—El Secretario.

A los tranviarios Tonto aquel que no esté de acuerdo con lo resuelto en la última asamblea y que desee luchar por la libertad humana y contra todos nuestros enemigos, quedan citados para una reunión que se llevará a cabo en el local Tacuarí 653, el día 15 del corriente, a las 20,30.

Esperamos que concurren todos los que pertenecían a la agrupación C. A. y los simpatizantes de la F.O.R.A. del V.—El ex secretario de la Agrup. C. A.

Agrup. Anarquista de O. Panaderos (Buenos Aires) Se cita a los componentes de la agrupación, para el domingo 16 del corriente, a las 9 horas, en Chacabuco 686, para coordinar ideas respecto a la forma en que vamos a conmemorar la fecha del 1º de Mayo y otros asuntos de capital importancia.—El Secretario.

Soc. Unión O. Expendedores de Nafta La Comisión Administrativa llama a asamblea general de socios para el día viernes 14 a las 23 horas, en nuestro local social Alsina 3223, para la continuación de la asamblea pasada, y se recomienda a todos los compañeros, salvo los no concurren, que concurren a dicha asamblea, pues los asuntos a tratar en ella son de importancia para el gremio.—La Comisión Administrativa.

S. O. Constructores de C. Carrocerías y Anexos Para el día 15 a las 15 horas, está convocado el gremio a asamblea general en el local de la calle México 2070. Después del largo tiempo transcurrido en la inactividad, esperamos que todos los camaradas estarán dispuestos a concurrir a esta reunión, donde se pondrá de manifiesto el desdén del gremio, de tomar una revancha sobre los burgueses actualmente en conflicto. En todos está el deseo de afrontar nuevamente la lucha si fuera preciso, para reconquistar las mejoras, que en un momento de debilidad nos arrebataron los burgueses.

Todos a esta asamblea, compañeros.—La Comisión.

Varias Bibliotecas “Remember” Notificamos a todos los compañeros y simpatizantes de Palermo, Maldonado y Chacarita, que hemos organizado cursos especiales de Inglés y Francés, dictados por el compañero Santos Corvois, y Física y Química, por el compañero Juan Camborio. Estos cursos se dictarán todos los sábados consecutivamente, de 20,30 a 21,30, y de 21,30 a 23 horas, respectivamente, a los que podrán concurrir aquellos que desean instruirse.

Está demás hacer resaltar la importancia de asistir a estos cursos, por lo que concurremos a la concurrencia a la hora indicada.—El Secretario.

Avisos Se desea saber el paradero del compañero Primo Barbieri, al momento estivo en Mar del Plata, dirigiéndose a H. Hansen. Ofi-cinas 2848, Rosario.

Sindicato Servicios Unidos Recordamos a la compañera Delia Barroso que hoy se efectuará nuestra velada. La esperamos para la conferencia prometida.—La Comisión.

Mosaistas y Anexos Por la presente queda notificado el gremio en general y los organizadores obreros de que nuestra secretaría se estableció en la calle Alsina 3223.—El Secretario.

Cambio de local El semanario “La Antorcha” y los sindicatos de Albañiles y Anexos y Mosaistas y Anexos, han trasladado sus respectivas secretarías a Alsina 3223, a cuya dirección debe dirigirse en adelante toda correspondencia.

F. O. Local de Olavarría (Olavarría) Avisamos a los compañeros que tienen talonarios de la rifa puesta en circulación por esta federación, que los ateneos que no hayan vendido, deberán ser devueltos a esta secretaría, a más tardar, el día 23 del corriente. De no haberlos devuelto para la fecha indicada, se considerarán como vendidos.—El Consejo Local. Nota: Comunicamos a todos los sindicatos centros y agrupaciones, que la dirección de todos los sindicatos de esta localidad es la siguiente: Calle Miraflores 1100, Olavarría, F.C.S. Tomen nota, pues diariamente tenemos que ir al correo a reclamar correspondencia que trae la anterior dirección.

Sind. de Mozas, cocineros y pasteleros (San Francisco, Córdoba) Comunicamos a todas las organizaciones obreras, y en especial a las del ramo, que nuestra secretaría ha quedado instalada en la calle San Luis 1180. A esta dirección debe dirigirse toda la correspondencia y a nombre del secretario general Emilio García.

Nota: Solicitamos de los sindicatos y centros que editen periódicos, nos remitan ejemplares para nuestra mesa de lectura.

Ateneo E. “Humanidad del Porvenir” Pedimos a los camaradas que tienen libros de la biblioteca de este ateneo, se sirvan devolverlos inmediatamente después de haberlos leído, para que puedan leerlos los otros compañeros. Reteniendo los libros, se obstaculiza el funcionamiento de la biblioteca y es preciso evitar que esto suceda.

Los compañeros comprenderán que tenemos razón y se apresurarán a devolver los volúmenes en nuestra secretaría Rivadavia 75.—El Secretario.

F. y conferencias Sociedad Obreros en Dulce Unidos Gran velada teatral que se realizará el domingo 15 de Abril, a las 20 horas, en el salón Teatro «Unión e Benevolencia», Cangallo 1362, a beneficio por partes iguales del Comité pro Presos y Deportados y de la Caja Social. El cuadro dramático «Arte y Naturaleza», representará el drama en tres actos de J. Sánchez Gardel, titulado: «Las Campanas». La compañera Libertaria Caporaletti, recitará algunas poesías. El Compañero Martín Castro cantará varias canciones populares. La conferencia estará a cargo del compañero Alberto Bianchi. Entradas general, pesos 0,80.

Obreros Panaderos de Buenos Aires Al proletariado en general y a los panaderos en particular.—Compañeros: El Comité Central consecuente con el propósito de realizar un ciclo de conferencias, en los distintos radios de la Capital, invita a todos los trabajadores a la conferencia que realizará el día sábado 15 del corriente, en el local de los Conductores de Carros, Montes de Oca 970, a las 20,30 horas, donde harán uso de la palabra los siguientes compañeros:

Un compañero de la Liga de Educación Racionalista. Tema: «El Trabajo ocioso y sus consecuencias». Pedro C. Rebello, «El momento actual». Gabriel Biaggiotti, «La finalidad en los gremios».—El Comité Central.

Sociedad Servicios Unidos Velada teatral y conferencia.—Organizada por este sindicato se llevará a cabo una velada teatral y conferencia, en el salón Unione e Benevolencia, calle Cangallo 1362, el día 13 de Abril, a las 20,30.

Se representará la comedia dramática de J. Fola Igarbide «Los Dioses de la Mentira». La compañera Delia Barroso, dará una conferencia sobre asuntos de actualidad. En un intervalo se sorteará la rifa que tiene en circulación el sindicato, con los siguientes premios: 1º «La Gran Revolución», de Pedro Kropotkin; 2º un reloj pulsera para mujer.

Terminada la parte teatral empezará el baile. Por entradas dirigirse a Tacuarí 653, de 20 a 21 horas en nuestra Secretaría.

Centro Fem. “Aspiración a Realizar” Habiendo resuelto las componentes de este centro realizar para el 18 de Abril una velada familiar a total beneficio del mismo con el fin de editar folletos de propaganda, pedimos a los Centros, Agrupaciones y gremios se abstengan de organizar actos para la misma fecha.—Por el Centro, La Secretaría.

Rosario Gran velada artística, organizada por la Biblioteca «Fortino Ameghino», el sábado 15 del corriente, a las 21 horas, en el «Selección Cine», Avenida Alberdi esquina Intendente Linares.

PROGRAMA: Exhibición de una cinta cinematográfica: Conferencia a cargo del estudiante José Di Leo Lira. Tema: «Influencia de las Bibliotecas en la Cultura Popular». Monólogo cómico-satírico, titulado: «Un Recio Político», a cargo de M. A. Pacheco. «El drama en 1 acto», cuyo autor es Folco Testena, y que lleva por título: «Para salvar el Rebaño». Extracción de la rifa. Pinta, 0,60. Polco, 0,70.

“Tribuna Libertaria” Semanario de ideas y crítica. Aparecerá el 15 de Abril, en la ciudad de Rosario, prov. de Santa Fe. Dedicará preferente atención a las cuestiones gremiales. Defiende y propiaganda el Comunismo Anárquico. Será una tribuna de doctrina y de combate del proletariado. Tendrá secciones especiales dedicadas al magisterio, al problema agrario, a los ferroviarios, etc. Tiene correspondientes en el interior y exterior. Han prometido colaborar en esta hoja las mejores plumas de anarquistas regionales. Todos los compañeros que se interesen por la mayor difusión de las ideas anárquicas deben colaborar en el sostenimiento de este semanario. Todos los enemigos de la emancipación integral del proletariado serán nuestros adversarios. Número sueldo: 0,10. Redacción y Administración: Córdoba 2586, Rosario. Valores y giros: José Brito, 15 números ads. 1,50. Pídanse a los vendedores y papeteros.

(o) BRAZO Y CEREBRO (Periódico de Ing. White, P. Alta y B. Blanca).—Se ruega a los compañeros que tienen en su poder talonarios de bonos para la recuperación de Brazo y Cerebro, los devuelvan a la mayor brevedad posible, para preparar el balance y ver con lo que contamos. Los valores y giros deben venir a mi nombre, calle Rubado 433, Puerto de Bahía Blanca.—Siberiano Domínguez, Ing. White. Abril 6 de 1922.

AGRUP. C. I. LIBERTARIA DE O. EBANISTAS Primer concierto cultural, que tendrá lugar el domingo 16 de Abril de 1922, a las 21 horas, en el salón «Agustino», Sarmiento 1374, prestando su valioso y desinteresado concurso el Centro Cultural «Villa Malcom», (Sección Música).

PROGRAMA: 1º P. Gori—1º de Maggio, cantado por el coro de niñas, sobre el texto del coro de «Nabucco» de G. Verdi.

2º Beethoven—Adagio núm. 8 de la sonata Op. 13; para violines, violoncello y piano.

3º J. A. Silva—Nocturno, declamado por la niña Clara Bronovich, con acompañamiento musical: «Madrigale» por Scimoneggi, tocado con violoncello por el prof. Domingo Viola, y piano por el prof. Pablo Spangiarziki. La misma niña declamará también «Madre Anagnina» de A. Ghivaido.

4º P. Sarasate—Danza Española (violin) Lorenzo Canavero.

5º Schubert—Momento Musical, bailado por la niña Luisa Hilzemann, (violines, violoncello y piano).

6º (a) Saint Saens—El Cisne. (b) P. Tchaikovsky—Romanza sin palabras, violoncello: prof. Domingo Viola.

7º G. Giordano—Andrea Chenier (Opera) «Un di nell' sacro spazio». Tenor: Alfredo de Andreis.

8º Beethoven—Minuetto de la sonata op. 31. Conjunto de violines, violoncello y piano.

9º Segunda Sinfonía (Danelia, (cuatro violines).

10. (Primera Audición). «Fiesta de los arboles, poesía de Lorenzo Stecchetti, coro a dos voces. (Tromba, violin, violoncello y piano).

Los camaradas que tomarán parte en este concierto, son alumnos distinguidos del Conservatorio que dirige el maestro Alfio V. Galvani: S. Lupulsky, A. Sternin, L. Perelman, M. Asirton, A. Jurapovsky, L. Saiz, F. Cutri, A. Carral, P. Paris, C. Viola, J. Berovich, J. Salvosky, Antonio Viola, P. Spangiarziki.

Entrada general: \$ 1. Nota: La niña Luisa Hilzemann, declamará varios poemas.

Pro “Tribuna Libertaria” (Periódico anarquista de Rosario) En Santa Fe se ha organizado una velada para el 15 de Abril a total beneficio del periódico “Tribuna Libertaria” del Rosario, que aparecerá en dicha fecha. Próximamente anunciaremos el respectivo programa.

Fed. Obrera Local de la Plata Esta Federación advierte a todos los sindicatos adheridos y centros anarquistas, que ha organizado una función artístico-literaria en el Teatro Argentino de esta localidad, para el 30 de Abril. Para salvar el Rebaño. Extracción de los efectos de que no organice actos análogos para la misma fecha.—Por el Consejo, Manuel Porras, secretario.



Administrativas

Ausamos recibo de cantidades llegadas hasta el día 8 del corriente.

Alpachiri L. Albornoz, pesos 2 por suscripción.

Coronel Dorrego Alonso, pesos 20 por suscripción.

Ameghino Collin, pesos 4 por suscripción.

Ledesma Tapia, pesos 5 por suscripción.

Graciarena Justo, pesos 17,50 para libros y pesos 1,50 para «El Pelado».

Los Pozos Diaz, pesos 2 por suscripción.

Capetanus Núñez, pesos 4,40 para libros.

Fréche: Paciale, pesos 2,30 por suscripción y 0,30 para folletos. El Cancionero está agotada.

Balcarce Palacios, pesos 2,50 por suscripción y pesos 1,50 para C. P. Presos.

Olavarría—Curnell, pesos 32 por suscripción.

La Plata—Porras, pesos 11,25 por ejemplares vendidos por Cumco.

Todd—Esarte, pesos 1,50 por suscripción.

Curumalán—Otero, pesos 6 por suscripción y pesos 2 para el C. P. Presos.

Rosario—Fincoz, pesos 20 por ejemplares vendidos desde el 21 de Marzo al 1º del corriente.

Los Quirquinchos—Quirago, pesos 12 por suscripción.

Tandil—Lozada, pesos 15 por suscripción y pesos 9 por folletos remitidos.

Pelamajo—Juncos, pesos 12 por suscripción; pesos 8,70 por ejemplares y pesos 1 para libros. Fue carta.

Balcarce—Mollinico, pesos 10 para libros y folletos; Pedrero y Acosta, pesos 3 para «R. Obrera», pesos 2 para «T. y Libertaria», pesos 1,50 para «La Antorcha»; pesos 1,50 para «El Pelado» y pesos 2 para «Alborada».

Rojas—Alonso, pesos 2 por suscripción.

Venado Tuerto—Naveiro, pesos 15 por suscripciones.

9 de Julio—Gil, pesos 2 por suscripción.

Bahía Blanca—Rodríguez, pesos 16,80 por suscripciones cobradas; pesos 46 cobrado a paqueteros; pesos 5 para la U. C. A. Argentina y pesos 16 para el S. de O. en Dulce. A las suscripciones cobradas agregamos pesos 3,20 en nuestro poder a su favor.

Mar del Plata—Matrazzo, pesos 36,10 por ejemplares, pesos 4,50 para folletos y pesos 4 por suscripción.

Coronel Dorrego—S. de Ladrilleros y Anexos, pesos 19 para la U. C. A. Argentina.

Darraguera Cuadro—Rosa Luxemburgo, pesos 7,80 pago de programas y libretos teatrales.

Basavilbaso—Fernández, pesos 14 por trabajos de imprenta.

Mendoza—Giona pesos 108, por suscripciones.

Pilar—Martínez, pesos 2 por suscripción.

San Rafael—Sánchez, pesos 12 por suscripción.

Allen—Justo, pesos 4 por suscripción; y pesos 7 pago de rifas enviadas.—Núñez pesos 21, por ejemplares y pesos 3 para «La Antorcha». Fue carta.

La Violeta—Rey, pesos 2 por suscripción y pesos 3 para «La Antorcha».

Tacuinán—Aparicio, pesos 20 a cuenta de libros y folletos enviados. Tomamos nota de lo demás.

Marcos Juárez—Matilla, pesos 15 por paquetes remitidos. Fue carta corrigiendo error de liquidación.

Necochea—Cuidado, pesos 8 por suscripción.

Dolores—Tocchi, pesos 1 por suscripción.

Ensenada—Lejovski, pesos 16,50 por paquetes y pesos 5,40 por folletos.

San Rafael—Bastida, pesos 4,50 por suscripción. Remitimos folletos y libros pedidos.

Godoy Cruz—Ceonato, pesos 11 por suscripciones y pesos 10,90 por sellos, ejemplares y libros: tomamos buena nota de su carta.

Ledesma—Diaz, pesos 2 por suscripción; pesos 3 para la F.O.R.A. y pesos 1 para «La Antorcha».

Capital—Buela, pesos 4,40 por ejemplares y libros.

(o) U. C. A. A. CITACION

Volvemos a citar a los revisadores de cuentas nombrados en la última reunión de delegados, para el viernes 14, a las 20 horas, en Venezuela 2502. Es preciso que concurren.

El Consejo está citado, también para el viernes a la misma hora y en el mismo local.—El Secretario.